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Regelmäßige SWM-Havarien in der Sudenburger Brunnerstraße 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Der Oberbürgermeister 25.05.2021 

 
Am 15.04.2021 wurde im Stadtrat folgende Anfrage gestellt:  
 
In den vergangenen drei Jahren kam es auf einem Straßenabschnitt von etwa 150 Metern zu 
ungefähr 6 Havarien, die in die Zuständigkeit der SWM (bzw. AGM) fallen dürften und freilich 
jedes Mal mit deutlichen Beeinträchtigungen des ohnehin schon herausgeforderten Verkehrs in 
den belasteten Siedlungsstraßen und für deren Anlieger*innen einhergeht 
 

1.  Wie beurteilen Sie diese Ereignisse? 

 
Der Leitungsbestand der Versorgungsmedien Gas, Wasser und Abwasser ist in der 
Brunnerstraße und auch in vielen angrenzenden Straßen seit der Wende nicht durchgängig neu 
saniert worden. In Abhängigkeit vom Alter und der Beanspruchung der Leitungssysteme sind 
geplante oder havariebedingte Eingriffe und damit verbundene Einschränkungen im 
oberirdischen Raum nicht vermeidbar.  
 

2.  Was waren die konkreten Ursachen für die o.g. Havarien? (Bitte einzelne Maßnahmen mit 

Grund, Zeitpunkt/Dauer und Kosten aufführen.) 
 
Im Zeitraum von 2018-2021 gab es in der Brunnerstraße 6 Aufgrabungen im öffentlichen 
Straßenraum, wobei bei 4 Maßnahmen Havarieschäden an der TW- Leitung vorlagen. Im 
Einzelnen waren das:  
 

Brunnerstraße von bis Grund Havarie Baubereich 
Kosten 

(Angabe SWM) 

Hs.-Nr.15 08.04.2021 16.04.2021 TW-Rohrschaden x 
Kopfloch 

Fahrbahn 5.070,00 € 

Hs.-Nr.2 23.02.2021 12.03.2021 TW-Rohrschaden x 
Kopfloch 

Fahrbahn 4.100,00 € 

Hs.-Nr.27, 
siehe Plan 09.01.2021 29.01.2021 TW-Rohrschaden x 

Kopfloch 
Fahrbahn 6.230,00 € 

Hs.-Nr.8 19.03.2020 27.03.2021 TW-Rohrschaden x 
Kopfloch 

Fahrbahn 2.470,00 € 

      
Reparatur an 
AW-Ltg x 

Kopfloch 
Fahrbahn 8.000,00 € 

Hs.-Nr.26 ggü. 28.05.2018 30.05.2018 
Wechsel 
Unterflurhydrant   

Kopfloch 
Fahrbahn 395,00 € 

 
Zusätzlich gab es 2018 eine Aufgrabung zur Herstellung eines 
Telekommunikationsanschlusses: 
 

Hs-Nr.  3a /5  10.10.2018 14.11.2018 

Hausanschluss 
mit Aufstellung 

KVS   
Trasse im 

Gehweg   
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3. Was wird getan, um so etwas nach Mglk. für die Zukunft tendenziell ausschließen zu 
können?  
 
Leitungssysteme sind der technisch-physikalischen oder chemischen Alterung und dem daraus 
resultierenden natürlichen Verschleiß ausgesetzt. Weiterhin können meteorologische Vorgänge 
(Frost-Tau-Perioden) zu unvorhergesehenen Schäden führen. Grundsätzlich obliegt dem 
Betreiber der Versorgungsleitung unter Beachtung aller einschlägigen Vorschriften die Wartung, 
Sanierung oder Erneuerung seiner Anlagen.  
 
4 Ist es richtig, dass ein (schon lange fälliger) grundhafter Ausbau der Brunnerstraße einschl. 
sich anschließender Siedlungsstraßen hierbei Abhilfe schaffen würde? Für wann ist er geplant? 
Oder sind regelmäßige Reparaturen wirtschaftlicher?  
 
Bei einem grundhaften Straßenausbau werden alle Medienträger mit in die Koordinierung 
einbezogen und entscheiden, in welchem Umfang Erneuerungen bzw. Sanierungen erforderlich 
sind. Nach derzeitigen Stand ist aus Sicht der Landeshauptstadt Magdeburg mittelfristig kein 
grundhafter Ausbau geplant. Lediglich der Gehweg im Bereich Schneidersgarten soll im Jahr 
2021 saniert werden. Ein Koordinierungsbedarf wird seitens SWM geprüft.  
 
 
5. Wie kann es sein, dass trotz einer kompletten Sanierungsmaßnahme der 
Trinkwasserversorgung vor etwa 2-3 Jahren mit langfristig einhergehenden Sperrungen, immer 
wieder Havarien, Straßenabsackungen etc. auftreten – in diesem Jahr bereits 2 an der Zahl. 
 
Eine komplette Sanierung der Trinkwasserleitung hat bisher nicht stattgefunden, es hat lediglich 
Teilauswechselungen im Havariefall gegeben. Aus Sicht der SWM Magdeburg ist eine 
Komplettauswechselung derzeit nicht erforderlich. Eine Sanierung der Trinkwasserleitung in der 
Brunnerstraße würde nur im Zusammenhang mit koordinierten Maßnahmen anderer Medien 
(Gas) oder im Zusammenhang mit einem Straßenausbau umgesetzt werden. Dagegen spricht 
der Zustand der Medien. Die vorhandene Gasversorgungsleitung befindet sich in einem 
einwandfreien Zustand. 
 
 
 
Rehbaum    
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